10 años a la cola europea de camas hospitalarias

Son datos del informe 'Los sistemas sanitarios en los países de la UE: características e indicadores de salud 2013'

Jueves, 20 de marzo de 2014, a las 17:36

Redacción Médica. Madrid

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad ha hecho público el informe actualizado (2011) sobre los sistemas sanitarios europeos, con parámetros como la utilización de servicios o los recursos humanos. El número de camas por cada 1.000 habitantes arroja que España ha sido 'colista' en la década analizada (2001-2011) con respecto a los países de la Unión Europea (UE), con 3,6 y 3,1 camas, respectivamente, siendo la media

comunitaria de 6,3 (2001) y 5,2 camas (2011). Solo Suecia le ha acompañado en esta ratio, contando incluso con cifras más bajas (de 3,3 camas ha bajado a 2,7 camas). En 2011, se les ha unido Irlanda, que en diez años ha experimentado un descenso notable: de 5,9 a 3 camas por cada 1.000 habitantes. Siguiendo con índices hospitalarios, en el número de altas por cada 1.000 habitantes, las cifras

Tabla 25.- Camas por 1.000 habitantes

	2001	2011 (o más cercano disponible)
Promedio UE-27	6,3	5,2
Alemania	9,0	8,2
Austria	7,9	7,7
Bélgica	7,7	6,5
Bulgaria	7,2	6,5
Chipre	4,4	3,5
Dinamarca	4,2	3,5
Eslovaquia	7,7	6,0
Eslovenia	5,2	4,6
España	3,6	3,1

Fuente: Informe 'Los sistemas sanitarios en los países de la UE características

e indicadores de salud 2013'. Ministerio de Sanidad.

españolas apenas han experimentado un estancamiento en la década referenciada, pasando de 10.904 en 2001 a 10.246 en 2010. Aunque faltan datos de un número considerable de países de la UE, los que se contemplan en el informe hablan de un descenso generalizado o aumentos muy leves en este parámetro, con la excepción de Alemania, que pasa de 20.509,9 a 23.427,8 altas hospitalarias, por lo que España vuelve a ser la nota discordante.

La frecuentación, entre las más altas de la UE

Tanto en los índices registrados en 2001 como en 2011, España se sitúa entre las posiciones más destacadas de la tabla europea en lo que a número de consultas médicas (de Atención Primaria y especialista) se refiere. El último valor (2011) sitúa en 7,4 las consultas por cápita, siendo el de Hungría (11,8) el más alto y el de Chipre (2,1) el más bajo, si bien el grueso de países se encuentra entre las 5 y las 6 consultas por persona.

Sin embargo, el protagonismo español pierde importancia en las tablas en las que se desglosa el nivel asistencial, ya que los porcentajes de nuestro país (28,5% de población adulta y 46,9% de tercera edad en AP; 11,8% de adultos y 15,6% de tercera edad en especialista; 9,3% de adultos y 15,1% en tercera edad en ingreso hospitalario) podrían considerarse cifras medias con respecto al resto de países.